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   栃木東部地域まちづくりセンター 



別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和３年度第３回栃木東部地域会議 

開催日時 令和３年６月２４日（木）１９時 開会  ２０時３０分 閉会 

開催場所 国府公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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１ 開会 

──開会── 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 連絡事項 

 <説明> 

・栃木市民間保育所設置運営事業者の募集について【保育課】 

資料１に基づき説明。情報提供のため、意見・質問等あれば担当課へ 

 

４ 議事 

 栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、柏崎会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１４名（委員総数１６名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

(1) 栃木市上下水道事業調査委員会委員の選出依頼について 

<説明> 

・栃木市上下水道事業調査委員会委員の推薦依頼について【上下水道総務課】 

資料２に基づき説明。市長の意向により、全８地域会議へ選出依頼が来てい

る。また、女性登用の積極的推進を図るため、女性の推薦について配慮して

ほしい旨を説明。 
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<質問> 

・委員構成の内訳について教えてほしい。 

・条例により委員は１７名以内としており、学識経験者及び有識者、市長が必

要と認める者とされている。全地域会議へ各１名の推薦依頼がきている。他

には市議会議員２名などと聞いているが、その他内訳は不明である。 

・どなたかやってみたい方はいますか。 

・できれば上下水道を利用されている方が適任と考える。 

・自宅は下水道は接続されているが、上水道は未接続です。 

・上下水道とも接続されています。委員をお受けいたします。 

・増山委員を推薦する事で決議しました。ありがとうございます。 

 

(2) 地域予算提案事業について 

<説明> 

・地域課題の提案について 

資料３に基づき説明。前回依頼した地域課題の提案について、多くの委員か

ら提出があり、別添のとおり纏めた。資料を説明し、地域課題の共有を図る。

令和４年度に実施する事業は、継続事業又は緊急を要する事業とされている

事から、資料の中から該当する事業があるかどうか検討いただきたい。 

 

<質問> 

・今期については２年をかけて検討し事業を実施する方針が示されている訳だ

が、まずは単年で実施する事業があるかどうか決めるという事で良いか。 

・単年度で実施する事業は、緊急を要する事業に限るとされている。スケジュ

ールからも単年で実施するかどうか、この資料の地域課題の中から決定して

もらいたい。その場合、事業費についてはすぐ算出する必要があるので、提

案委員と事務局とで事業構想を確認し、早急に準備しなくてはいけない。基

本的には令和５年度執行を検討いただきたい。 

・大宮運動広場の休憩所利用について提案しましたが、あまり実情を理解せず、

周りに言われるまま提案してしまった。申し訳ありませんでした。 

・大宮公民館の担当が先日グラウンドゴルフの利用者に休憩所について説明し

たところ、利用方法等について理解はしているが、グラウンドゴルフ場所か

ら休憩所が遠いため、利用していないとの事であった。 

・運動場へのナイター照明設備との事だが、整備したとしても、一般の方の夜

間利用があるのだろうか。東陽中学校はナイター設備が既にあるが、特定の

団体がいつも使っており、一般の方が使える余地がない。運動場に照明設備

を新たに整備することで、多くの方が利用できるのであれば検討する価値が

あるのではないか。また、少年野球が夜間使う想定だが、学習の時間が無く

なる事に繋がるので、子供の健康や勉強への影響を懸念している。 

・市施設の利用は３ヶ月に１回の利用調整会議で決めているが、新規の利用希

望者は中々使えない事が多い。照明設備を整備する事によって、多くの方が

使える事になると良いと思います。 
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・知り合いのゴルフ場にナイター照明の整備費用を聞いたところ、半端じゃな

い金額がかかるとの事であった。地域予算では無理かもしれない。 

・前期で検討した学童保育備品整備事業へ、「学童保育へ備品を補助する前に、

学校への補助が先ではないか」といった地域住民の意見があった。今回の提

案では小学校の備品や遊具への補助があるが、学校事業へ偏りすぎてもいけ

ないのかなと思う。本来、地域課題の解決に向けて幅広い事業を考えなけれ

ばならないと考える。確かに学校も困っているのは理解するのだが。遊具が

壊れたまま４年間経過しているというのは教育委員会は何をやっているの

か。子どもが遊びたいのに使えない状況のまま放置している状況はおかし

い。緊急に値する事業だと思う。 

・おっしゃる通りだ。教育委員会でやるべき仕事がいっぱいある。しかし、予

算が無くやれない状況にある。現実困っている中で、地域会議で少し助けて

あげても良いのかなという思いで提案した。これを機に、教育委員会が本気

になる事も期待している。このまま予算が無いといって放っておくのはどう

かと思う。 

・この件は、地域会議の予算を使う事業ではないと思う。地域会議から教育委

員会へ、改善要望書を提出すべきと考える。 

・栃木東部地域会議として、教育委員会に改善要望書を提出するとなると、ど

の程度で対応してもらえるものか。 

・市は要望がないから動かない。要望があれば遊具を撤去するなり、どうして

も必要であれば購入を検討するなり答えを出すと思うので、提出すべきだ。

実態を教育委員会が把握していない可能性もある。 

・他の提案についてご意見いかがでしょうか。 

・大宮地区イベント用テント・保管倉庫購入事業については、自分で業者に見

積書を取った。すぐにでも予算化できる事業だと思う。 

・もう少し、地区自治会連合会やまちづくり協議会と相談して、検討すべき事

業かなと思う。 

・国府地区は体育祭などのイベント時のテントについては、公民館から借りて

きている。運搬は確かに人手がかかるが、年に１・２回しか使用しないの

で、備品として所有するとなると倉庫が必要になるので、それで良いと思っ

ている。足りない分は、一昨年にスポーツ協会などの予算で簡易テントを２

０張購入するなどして対応している。 

・大宮・国府公民館のトイレについて、現状では高齢者も子どももあまり和式

を利用していない状況である。地域コミュニティの中心である公民館トイレ

の洋式化を是非実施したいと思う。 

・補足させてもらうと、市立小中学校舎のトイレは全て洋式化されたと聞いて

いるが、庁舎などの施設はなかなか進んでいないのが現状である。本来、公

民館で予算確保し実施すべき内容だと理解しているが、公民館から予算要求

しても通らない状況にあり、改善する見込みがない。 

・以前、介護の仕事をしていた。デイサービスで利用者を送迎する際に、公民

館のトイレを利用させてもらう事が多かったが、高齢者は和式だと後ろに転
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んでしまうため、使えなかった。公民館は洋式トイレの数が少ないので、空

くまでずっと待っていたので、洋式化してもらえると良いと思う。 

・東陽中学校の下駄箱の件で、クラスの何人かは３０㎝を超える靴の生徒がい

る。事務局から紹介のあった製品でも小さい可能性がある。 

・教育委員会も優先順位を付けて取り組んでいると思うが、下駄箱の状況を見

る限り、緊急性は低いと思われるので、遊具などについて検討した方が良い

と思う。 

・提案した学校の備品等の不足について説明したい。国府北小学校も東陽中学

校もバザーで毎年８０万円くらいの収益をあげ、備品などを購入したりして

いたが、コロナにより２年間実施できておらず購入できていない。地域予算

を活用した施設整備はこれまで多く実施してきたので、今度は学校への支援

に使えないかと思う。 

・新栃木駅東口にトイレがなく困っている。トイレの整備費用は高額であり、

４～５００万円かかってしまう見込み。継続事業としてできないか。 

・これについても地域会議として東武鉄道に要望書を出すなど含め検討したい。 

次回は１６時に集まってもらい、１０箇所程度の現地確認作業を行いたい。

希望者のみとする。詳細は会議通知にてお知らせするので多くの委員の参加

をお願いしたい。 

 

５ その他 

・第４回栃木東部地域会議について 

令和３年７月２９日（木）大宮公民館にて開催予定 

 

６ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時３０分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 柏崎 桂二    副会長 出井 康夫 

委 員 赤間 シズ子   委 員 大木 泰正 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一     

委 員 柏﨑 章吉    委 員 古山 美代子        

委 員 内藤 實     委 員 中村 康子 

委 員 穂坂 孝司    委 員 増山 由美 

委 員 松﨑 文子    委 員 森川 剛 

        

<欠席者（委員）>  

委 員 島田 研     委 員 長 昌光 

 

<事務局> 

中嶋 美佐 （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

潮田 美紀 （大宮公民館館長） 

田中 賢太 （国府公民館主査） 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 連絡事項（情報提供） 

 栃木市民間保育所設置運営事業者の募集について 

 

４ 議 事 

(1) 栃木市上下水道事業調査委員会委員の選出依頼について 

(2) 地域予算提案事業について 

 

５ その他 

・ 次回の開催予定について 

 

６ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・ 栃木市民間保育所設置運営事業者募集要項【概要版】 資料１ 

・ 栃木市上下水道事業調査委員会委員の推薦について 資料２ 

・ 地域課題の提案について 資料３ 

 


